

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 2
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA NOCHE

EL SEÑOR
D. RICARDO AYUSO MORA
HA FALLECIDO A LAS SEIS DE LA TARDE D. AYER
A LOS 53 AÑOS DE EDAD
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.
Su desconsolada hija doña Emilia, hermanas doña Teresa y doña Emilia, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes
Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a su funeral y entierro, que tendrán lugar: el primero a las once de la mañana, y el segundo a las cinco de tarde de hoy en la parroquia de San Bartolomé, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.
Murcia 1 de Abril de 1910.
Casa mortuoria: San Bartolomé, 2
No se reparten esquelas

Y un coche ocupado por los señores de Murcia, D. Joaquín Amo y Carmen Usánsu.

La pelea blanca

Cuando coches y carrozas hubieron desfilado por delante de la tribuna del Jurado, sonó el tercer cañonazo y empezó la batalla blanca.

Pelea que al principio fué débil, pero que en pocos momentos adquirió carácter valeroso y enconado que se mantuvieron con verdadero entusiasmo hasta el fin.

Y sin tener en cuenta que había después una segunda parte en el baile blanco.

Hubo momentos de muchísimo interés. La Comisión de la Batalla de flores, que ocupaba una tribuna, abandonó esta posición a impulsos de su entusiasmo y en la propia pista, casi encima de la carroza, sembró el pánico con su ataque cerrado de confetti y serpentinas blancas.

De las tribunas a los carruajes se hacían los disparos a la vez y como consecuencia la lluvia blanca era continua y semejaba una plátanesca nevada invernal.

Y no se concretaba a esto la batalla, pues la pelea se hacía también de tribuna a tribuna, de sillas a sillas por todas partes.

Fuó entusiasmo verdadero el que reinó durante más de media hora.

Hasta que empezó a hacerse público el resultado de la deliberación de

El Jurado

Lo formaban el gobernador civil de la provincia D. Leopoldo Riu, don Emilio Díez Vioente, D. Francisco Miralles, D. Pedro Sánchez Pizozo y don Manuel Meza.

Los premios que habían de concederse han sido donados por los señores D. Juan de la Cierva, marqueses de Alado y Villamantilla de Paredes, D. Leopoldo Riu, D. Diego García Avila, D. Angel Guirao, D. Gaspar de la Peña y D. Joaquín García.

El fallo fué el siguiente:

Primer premio, «El joyero». Segundo id., «Las hilanderas». Tercero id., «Sombrero de señora». Cuarto id., «Mariposas». Quinto id., «El gato». Sexto id., «Gallina».

Por cierto, que los estándares que servían de distintivo de los respectivos premios, son muy artísticos y bien acabados, por lo cual merecen un elogio su autor el joven artista D. Antonio Roldanes.

Hacia el Circo

Terminado el reparto de premios se dió por concluida la fiesta y se inició el desfile de carrozas hacia el Teatro-Circo.

En las calles del tránsito la multitud daba a calles y plazas un hermoso aspecto de animación.

El paso de las blancas carrozas era acogido con francas manifestaciones de agrado y satisfacción, sobre todo por la Terpería.

El baile blanco

El Teatro Circo se había decorado preciosamente con adornos adecuados al carácter de la fiesta.

De todos los lados del teatro salían anchas tiras de tela blanca que yendo hacia el centro de la cubierta del patio de butacas, formaban un hermoso pabellón.

Las plateas estaban vestidas de blanco.

A las siete ya habían llegado al teatro la mayoría de los que al baile concurrirían.

Entonces era magnífico el aspecto que ofrecía el Circo.

Se hacía un derroche de confetti y serpentinas y se bailaba con gran animación.

Valses y rigodones y rigodones y valses llevaban a caballeros y señoras en alas de su ritmo encantador.

Sería inútil que intentáramos dar nombres de las jóvenes que asistieron al baile.

Por la calidad y la cantidad se podría decir de ellas que eran lo mejor de la corte celestial.

Ángeles blancos... sin alas.

Hecha la diez se bailó en el Circo.

Y con el último compás de la música acabaron estas fiestas, porque ya el botijo habíase marchado para Madrid con los forasteros que de la corte nos trajó.

No terminaremos estas breves notas sin felicitar calorosamente al Congreso por el éxito del Coso, fiesta que de año en año se va haciendo más nuestra y más imprescindible.

Y esta felicitación hay que particularizarla con peculiar expresión para el digno presidente de dicha sociedad don Eduardo Montesinos que se merece cuantos elogios se le prodigan.

Sociedad Editorial de España

(Por telegrama)

Casa para «El Imparcial»

Madrid 31 (9 n.)

La Sociedad Editorial de España ha adquirido en pública subasta, en 133 913 pesetas, un solar, propiedad de la Villa, situado en la calle del Duque de Alba, número 4.

Este solar es vecino de la casa de Heraldo de Madrid.

En el citado solar se construirá en breve un edificio, para redacción administrativa y talleres de «El Imparcial».

Diario de Murcia

El Coso blanco es otro festejo bonito y popular.

El día ayer resultó muy agradable y puso satisfactorio remate a las celebradas fiestas de esta año.

El tiempo parece que ha querido proteger las dos fiestas últimas, pues les ha dado dos tardes primaverales, que han gozado las gentes, llenando la Gloria y sus alrededores para disfrutar del espectáculo, gratis ó por poco dinero.

De modo que han terminado las fiestas de este año; y heblándolo en verdad, no puede decirse que han igualado a las famosas de los buenos años, pero tampoco se puede afirmar que no han valido nada.

Los aficionados a los toros han tenido una corrida muy aceptable, gracias a la generosidad de los aficionados, los cuales no han perdido más que «siete» duros por cada acción de cincuenta pesetas que suscribieron.

Los amigos de la literatura han podido asistir a unos Juegos Florales clásicos, con su hermosa reina de la fiesta, con su no menos hermosa corte de honor y con un mantenedor discreto, autorizado y elocuente.

Después un Entierro de la Sardina, no de los de primera clase, pero lo bastante bien organizado para dar idea a los que no lo hayan visto mejor, de lo que ha sido esta fiesta llamada a desaparecer. (Ayer me dijeron dos sardineros de los más antiguos, que están muy conformes con lo que publicó en EL LIBERAL de ayer, pidiendo la cremación de todos esos armatostes, ohirimbolos y adelfos que constituyen el relleno suelto del Entierro de la Sardina).

Y últimamente han tenido los forasteros la Batalla de flores y el Coso blanco, sin trampa ni cartón; es decir, dos festejos, que aun a los valencianos que los han visto, les han gustado mucho.

Antes de los festejos profanos, han tenido los forasteros las fiestas religiosas de Semana Santa, con sus procesiones y solemnes ceremonias. ¡Lástima que no se hayan expuesto algunos notables monumentos, como el de San Antón, la Merced y otros!

Para los murcianos y para los forasteros que miran las glorias nacionales, ha sido un acto muy simpático y muy patriótico el organizado para que el consueo español en Méjico señor Rubio Amodeo, hiciera entrega solemne a Murcia de la lámpida dedicada al insignie murciano el maestro D. Manuel Fernández Caballero. Se celebró en el teatro de Romea y tanto por lo que dijo el señor Rubio, como por las poesías que se leyeron y lo que el alocado señor García Avilés manifestó en nombre de Murcia, resultó un homenaje sincero, sentido y solemne, para el inolvidable autor de «El Salto del Pilego».

A este acto asistieron los dos hijos del maestro Caballero, D. Manuel y D. Mario, que ocuparon en la presidencia el puesto distinguido que les correspondía, dando una nota tierna y afectiva, pues alguna vez derramaron lágrimas al oír los elogios entusiastas que se hicieron de su padre.

Estos dos hijos han venido a estas fiestas y han prometido volver, porque—dicen—que queriendo a esta ciudad y respirando su ambiente honran la memoria de su padre. Uno de ellos, el mayor, ha traído una hija suya, nieta del gran maestro, a quien he tenido el gusto de saludar y de decirle que es muy bonita y muy digna de su abuelo. ¡Sí, señor! Porque lo es...

Otro huésped, de entre los distinguidos que hemos tenido, ha sido el catedrático de la Universidad de Valencia D. Pedro María López, persona muy estimable, por su saber y su modestia, que cuenta aquí con muchos amigos. Ayer salió para Cartagena, donde tiene a su anciana madre, y desde allí marchará a Valencia.

Y es que como el período de estas fiestas comprende tantos días festivos, muchos que tienen que hacer en los días de labor, aprovechan la oportu-

idad para venir a Murcia, descansar algunos días y ver a sus amigos y lo que haya. Es decir, que las fiestas hay que continuarlas, pero corregidas y enmendadas.

Entre todos los huéspedes mereció el señor D. Luis Rubio Amodeo, especial distinción. Ha sido el portador, como ya he dicho, de la lámpida a Fernández Caballero. Si va esta tarde en el tren correo de Madrid, y hay que despedirlo en la estación, para darle el adiós de cariño y de gratitud.

José Martínez Tornel.

CLAVELES

(Cuento premiado en los Juegos florales)

A la señora Doña Encarnación Spottorno de Serret

Si en la huerta se hubieran usado los concursos de belleza, Anica la de los claveles habría obtenido una mayoría de votos decisiva, aplastante. Un acto limpio, sin protestas ni puercos y rubricado por las miradas ardientes de todos los mozos del partido.

Pero Ana había hecho ya dueño absoluto de su cariño a Francisco, un mozo honradote, fornido, de singular temple de alma... En fin, como si para elegirlo se hubiera verificado otro concurso.

Y... ¡ojos de la huerta! A pesar de que ella contaba con el apredo, hasta con la admiración de todos sus coterráneos, no había podido librarse de llevar su correspondiente mozo; pero ¡eso sí! lejos de abochornarse con él, se enorgullecía, se pavoneaba, haciéndolo saber a todos los que pudieran ignorarlo, y lo ostentaba satisfecha como si se tratara de un timbre de gloria, algo así como la joya de su nobleza huertana.

La llamaban «la de los claveles» porque desde bien pequeña, Ana demostró una afición decidida, loca, por el cuidado de esta clase de flores.

A la derecha de la modesta casita en que vivía con su madre, y adosada al ángulo que formaban dos sendas que parecían unirse en estrecho abrazo, había asentado Ana su finca de recreo: unos cuantos palmos de terreno, cercados por una bardiza de cañas primeramente hecha.

Allí pasaba la muchacha las horas más felices de su vida, y allí tenía sus gozos más puros. Cuando la fauna de la casa se terminaba y la fuerza del sol de la tarde iba de vencida, sonaba para Anica la hora más dichosa.

Aprisionada en aquel marco de cañas, y absorbida toda su atención en prodigar a sus flores los más solícitos cuidados, por nadie se hubiera cambiado aquella muchacha. Y ¡qué hermosa vista presentaba el mazo de claveles! Los había almonados, cuyo delicado color, según ella, servía para evocar recuerdos del ser querido ausente; de bola de nieve, emblema del candor de un alma de niño; de sangre de toro, pasión ardiente de enamorados; de bandera española, trasunto del amor a la madre patria; sultanes, de chipas, afelpador... y otras mil variedades que ella clasificaba dando ciento y raya al botánico más experimentado y minucioso.

Con solitud maternal recordaba los unos, ponía guías a los otros, colocaba sombreros para que el sol no arrebatara los colores de los más delicados, y proporcionaba a todos el rocío necesario para su mayor esplendor, sin una gota de más ni de menos.

A cambio de esto, los claveles guardaban sus mejores aromas para ella y, sin distinción de clases, los más aristocráticos como los más humildes, cooperaban al delicioso bouquet con que correspondían a tanta atención.

Y, un rasgo genial de la jardinera: nunca cogió ni dejó coger una sola de aquellas flores. Con alegría las veía nacer, con interés seguía su desarrollo hasta contemplarlas en la plenitud de su lozanía, y con pena las veía perder su vigor; doblarse sus hojas, desprenderse, y últimamente... una menos en el huerto.

Igual que la vida nuestra; pero así como se hizo una ley para respetar en el mundo la existencia humana, ella, dictadora de aquel mundo pequeño, la hacía extensiva a sus flores. Bardiza adentro, nadie podía segar una sola vira.

Francisco la conocía allí: en su paraiso. De vuelta del trabajo pasaba con su padre por una de las sendas que lindaban con el huerto. La saludaban con un «buenas tardes» que ella contestaba con agrado suspendiendo momentáneamente su tarea, y aunque a Francisco se le ocurría cada día una coetilla distinta con

que adornar aquel saludo, el respeto a su acompañante le hacía enmudecer. En cambio sus ojos, con los que por lo visto no iban tales miramientos, se explicaban con una elocuencia que obligaban a la muchacha a bajar los suyos buscando los claveles grana para disminuir algo que pasaba en su cara, y que a un fenómeno de espasmo era inútil sacocar.

Y si la constancia de una gota de agua llega a hacer estragos en una piedra, en el corazón virgen de la de los claveles, ¿qué no harían los ojos de aquel mozo huertano al clavarse una y otra... todas las veces que volvía del trabajo, cuando para los que como él viven de regar con su frente la tierra, este número se hace siempre inabordable?

II

Al fin accedió Ana a salir a la reja una noche de Junio. Esperándola él con febril impaciencia, escuchó apagar poco a poco los ruidos de la huerta como música alegre que se alza; los últimos pasos de los caminantes, el rugido de puertas que se cerraban hasta nuevo sol, el susurro de voces que debilitaba el eco, y por último, una quietud melancólica, una placidez heladora, que postizaba la luna filtrándose a través del aspero emparrado y formando esquivos dibujos sobre la fachada blanca de la casita.

Más tarde, unos pasos, un ruido tenue en la reja y... para Francisco la gloria; mucho rato como en un sueño que arrullaba el marmallo de una acueta coronata.

Alguna vez le volvió a la realidad el rasguño lejano de una guitarra; mozos que empezaban una carrera de la que él había ya salido triunfador, ó las ráfagas de un vientocito perfumado que traía confundidos los aromas de los claveles próximos, más fuertes, más provocadores que nunca. Parecía una protesta enérgica contra el que buscaba un cariño que sólo a ellos pertenecía.

Antes de separarse, Francisco, no comprendiendo sin duda el alcance de su presunción, suplicó a Anica le guardara uno de sus claveles como recuerdo imborrable de aquella noche de amores.

Si una nube oscura no hubiese ocultado a la luna en aquel instante, a la incierta claridad del jaspeado de sus rayos por entre las hojas, hubiera descubierto el enamorado un gesto alarmante de Ana. Parecía como si quisiese estallar su indignación. Tras una pausa pudo al fin contestarle:

III

Por donde llegarían a enterarse los otros mozos de aquellas porfías de los enamorados, lo ignoró. La luna... la luna... no lo sé; ¡existe tanto indiscreto! Ello es, que seguramente envidiosos, molestaban sin descanso al muchacho asegurando con aire de protección, que aquellas flores se guardaban para otro.

Junto a aquella reja era feliz porque olvidaba pequeñas cosas. Ella le juraba mil veces su cariño con una voz angelical que no podía mentir. El no veía más mundo que el que se retrataba en aquellas pupilas azules; hasta su cielo huertano, del que siempre fué enamorado ferviente, prefería mirarlo siempre allí, porque sus atardeceres los encontraba más hermosos.

Lejos de ella, la ponzoña de los celos le afixaba, los consejos de los otros mozos lo enloquecían.

Una noche, en que la agitación y el insomnio habían hecho de él su presa, salió desesperado a la huerta; recorrió sendas, cruzó zarbes y, maquinalmente llegó a encontrarse frente al huerto de Ana. Al sentir tan de cerca aquel aroma que le envenenaba, cruzó su mente una idea criminal. Le asudaban el silencio y la soledad de la noche. ¿Quién iba después a averiguar...? Además, ¿no eran aquellas flores las que le robaban el sosiego?

Sus dedos, crispados por una fuerza nerviosa, se disponían a hacer saltar algunas clavellinas, cuando unas risotadas secas, destempladas, inocentes, halaron la sangre de sus venas.

Bien pronto reconoció a algunos amigos que regresaban de sus serenatas nocturnas.

Al principio, sintió con toda su alma, encontrarlos; más tarde cambió

EL COSO BLANCO

Preludios de la fiesta

Ayer también lució un hermoso sol de primavera que dió espléndido y brillo a la celebración de la fiesta del Coso blanco, organizada por la aristocrática sociedad El Congreso.

Las primeras horas de la tarde fueron dedicadas a dar los últimos toques a las diversas carrozas que habían de tomar parte en la fiesta y a dejar acabados los demás extremos necesarios a la mejor organización para el completo éxito del bonito festival.

Cuando aun faltaba más de hora y media para la señalada en que había de dar principio el festejo, las calles principales de la capital, aquellas que vienen a ser silenciosas a la explanada del Arsenal y paseo de la Gloria, comenzaron a animarse.

Mucho público se agolpaba mientras tanto en aquellos sitios de donde habían de partir las carrozas, admirando éstas y viendo cómo su belleza subía de punto al ser ocupadas por señoritas de hermosura singular.

Cuando nosotros entramos en la Gloria, aun no estaba la pista en su aspecto debido de gran animación.

Era, entonces, cuando un gran grupo de hombres aguardaba frente a la calle del Arsenal, presenciando el lucido desfile de las familias que se dirigían a ocupar las sillas y tribunas.

Se iniciaba la animación, pero ya se sabía que este preludio es cosa de un revuelo, de un divino cuarto de hora en que la imaginación se remonta a regiones de idealidad viendo como pasan las mujeres bonitas envueltas en una vaporosa toilette blanca como la nieve.

Poco a poco las gentiles mujeres van acomodando sus cabezas rubias y morenas, ocultas todas entre velos blancos transparentes, por las tribunas de la pista.

Y muy pronto es bello el panorama; bello é igual, blanco y puro.

El aire parece impregnado de perfumes de jazmines y azucenas y las gasas blancas, movidas suavemente por el viento, parecen que se mecen como en un val de voluptuosidad.

De pronto blancas serpentinae hacen raras volutas por el espacio.

Son los preludios de la batalla que va a empezar, preludios que toman incremento y adquieren caracteres de verdadera pelea.

Las músicas en tanto tocan parecidos: el de «La viuda alegre» hace furor; se oye en todas partes y en la fiesta del Coso también.

En estos preludios desentona bastante la abigarrada confusión de los trajes que no son blancos de los hombres que circulan por la pista hasta el momento del despejo.

Pero acaba de sonar el cohete consabido, el primero, el que anuncia que la guardia civil va a pasear por la pista para despejarla.

Y tras la consabida señal, desfila la sección de la guardia civil de caballería, primero lentamente, después a un valiente galepe que hace pensar en el espectáculo trágico y a la vez hermoso de una carga...

Suena un segundo trueno y minutos después las carrozas y coches van entrando en el campo de la acción por el siguiente orden:

Carrozas y coches

La gallina

La saca la Comisión. Tripulan la carroza las señoritas Soledad y María Ruso y Para Hernández Montesinos.

Boquete y ejecución de los señores Sánchez y Gómez.

El asunto de esta carroza es: una gran gallina clarea que se encuentra en el nido incubando a los poyuelos.

Sombrero de señora

Pertenece este carro a la Comisión. Van en él Julia Sáenz Pizans, Aurora Hurtado y Carmen Ballesteros.

El boquete y ejecución es de los señores Sánchez y Gómez.

Un gran sombrero de señora puesto sobre la sombrerera y al lado y tendido un abanico cerrado.

Mariposas

También es de la Comisión. Van en este carro las señoritas Pepita López, Elvira Gascoña, Pilar Ravenga, Remedios García y Catalina de la Peña y el niño Angel Ravenga.

Boquete y ejecución de D. Anastasio Martínez.

Una alegoría de la primavera. Sobre un jardín revolotean varias mariposas que se posan sobre las flores.

Abanicos

Presenta este carro D. Manuel Pérez Bertolucci, y lo tripulan las señoritas Pilar y Amalia Sanchoval, señora de Pérez Bertolucci y niño Manolo Pérez Durán.

El boquete y ejecución es de D. Mariano Ruiz Siquier.

Un bonito abanico blanco, que resulta de gusto y artístico.

El gato

También es de la Comisión. Lo tripulan Trinidad Pascual, Manolita Isabalcocha y Carmen Hernández Montesinos.

Boquete de D. Eduardo Montesinos, ejecutado por D. Anastasio Martínez.

Un gato monumental juega con un carrete que acaba de sacar de un gran cesto de costura.

Un joyero

Van en él las señoritas Pepita García Morell, Lola Martínez, Carmen Villar y Pilar Berceo.

Este carro también es de la Comisión, siendo autor del boquete y de la ejecución D. José María Sanz.

Esta carroza iba a salir el año pasado, no haciéndolo por la lamentable desgracia que ocurrió la tarde de la celebración del Coso, en el Puente Viejo.

Es un artístico joyero muy fino y bonito que llama por ello la atención.

Las hilanderas

Lo saca el Casino. Actúan de hilanderas las bellísimas Teresa Isabalcocha, Beatriz Anselmo, María Marín Ruano y señorita de Bafón.

Boquete y ejecución de Don José Atienza.

Esta carroza es primorosa y fina, siendo de los que más cuidado habrán requerido en su confección.

Da coches se presentaron los siguientes:

Uno de la Comisión ocupado por los señores Montesinos, Nolla y Portillo.

Un automóvil ocupado por los señores de Navarro y Perez Lopez y la señorita Adela Sanchez.

de opinión y dirigiéndose impetuoso a uno de los tocaban le dijo:
—Acompañame; yo también quiero salir una copia.
Se quebró el silencio de la noche. Por entre unos dedos toscos y ensalcedos se deslizaron las falsetas de la guitarra: algo como un ritmo moruno que lleva envuelto un quejido de Andalucía.

La voz limpia y penetrante de Francisco cantaba:
Si á otro querer le reservas alguno de tus clavales, dile cuando se lo des que es su sentencia de muerte.
Al día siguiente, Ana le regañó con dureza. Estaba dispuesta á que acabaran aquellas dudas. ¿Había algún fundamento? ¿Tenía él algún indicio ni remoto siquiera, de que hubiera mirado á otro hombre? O era que buscaba esta medio como el más eficaz para terminar aquellos amores?

Cuando Francisco escuchó esta última razón, tembló de pies á cabeza. Como colegial arrepentido que se porta la reprimenda del maestro, así oyó á su novia exponer argumentos que no tenían contestación. Pidió que lo perdonase y ofreció no volver á las andadas jurándole por... por el cariño de ella. ¡No conocía nada más grande!

IV
Meses después, una mañana, á la hora en que la huerta lanza sus primeros desperpezos y los trinos de las aves madrugadoras se confunden con el acompasado ruido de la campana que invita á misa primera, una bandada de gente jóven, con la vida en el rostro, y el oasis de la alegría en el alma, bordeando caminos y saltando vericuetos, de vuelta de la ermita iba á casa de Ana.
Ellas, con sus zagales flameantes, sus enaguas blancas, sus corpiños ajustados, causa inconscientemente de muchas desazones, y su perfume á la cabeza de colores vivos. Ellas, con su blusa recién estrenada, azul casi siempre, su sombrero flexible y geométrico en su vara de alfilerón, talladas lindísimas con el que mientras se reya el suelo, se piensa lo que conviene decir á las mozas.

Poco después se desbordó el bullicio. Ana ya de los clavales era la mujer de Francisco.

Y
Cuatro años llevaba el matrimonio saboreando la felicidad que componía un rapuzuelo con sus caricias, cuando una noche don Carlos, el médico del partido, saliendo cabizbajo de la alcoba donde el pequeña se abrazaba bajo la acción de una fiebre intensísima, decía al padre:—Valor, Francisco; la ciencia no puede hacer ya nada.

Poco después, un grito desgarrador de Ana anunciaba cumplidos los augurios de don Carlos. Parecía como si la muerte, para poder arrebatar aquella alma candorosa, hubiera necesitado huir también á la madre que con todas sus fuerzas la defendía.

Francisco sintió desgarrarse su corazón. Después, cuchicheos de las vecinas, gente que entraba á ver al muertecito, compadecidos los unos, marcialmente curiosos los más; muchas lágrimas de Ana y una noche muy larga, inaceptable.

Varias veces se asomó Francisco extrañando que no amaneciera y dudando de si el sol, haciéndose parte en el catastrófico de su casa, había de ceder no á umbrar aquel cuadro sombrío. Cuando al fin se anunció la mañana con unos copos suaves de luz, quedaba poca gente en la casa; el padre había huido á otras habita-

ciones y solo dos viejas acompañaban al niño dando rituales cabezas.
Ana aprovechó aquella coyuntura y con plé firme, como el que tiene muy pensada una resolución, salió de la casa, atravesó el corral de su huerto y... minutos después estaban arreados todos los clavales; ni las espaldas que no habían abierto, ni los botones en que apenas se dejaba entrever el color que guardaban para más tarde... ¡no había quedado un resto!
—No era ella la dueña de todo? ¿No era reina absoluta de aquellos dominios? Pues en aquél mundo pequeño como en el grande, también había días alegres, revoluciones y externalidades dignas de numerarse con un 1793.

Ana lo esperó junto á su hijo para que lo acompañasen; era la persona de confianza á quien ella lo encomendaba durante el viaje.
Al advertir Francisco que la fúnebre comitiva estaba en marcha corrió á la puerta como un loco para verlo la última vez. Ya iba huerta delante aquella cajita blanca que aparecía ó se ocultaba alternativamente tras cañales y naranjos como si se burlara del dolor acerbo de aquel padre. Cuando se perdió para siempre, Francisco apartó sus ojos del camino y al ver el huerto se quedó mudo, anegado.

Buscó á su mujer y pasaron por su imaginación tantas cosas! Le venían de tal modo aquella copia: «dile cuando se lo des—que es su sentencia de muerte!»
Ana por defender sus flores, no vía, había resistido; esposa había luchado; madre se había tenido que rendir. Por eso Francisco, imprimiendo en aquella frente de nécar un beso que era todo un poema, le decía:—¡Qué bien empleados están tus clavales!
Emilio Ramirez

El botijo á Madrid

Anoche salió para Madrid el tren botijo.
A la estación acudió mucha gente para acompañar hasta el momento de la salida á los expedicionarios.
La despedida fué tan afectuosa como de costumbre.
Buen viaje y hasta el año que viene.

CONSEJO DE MINISTROS

(Por telégrafo)
El Presidente
Madrid 31 (4 t.)
Se celebró Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del rey.
Duró una hora.
El Presidente, á la salida, manifestó á los periodistas:
—Ha sido un Consejo muy normal; un pequeño resumen de todas las cosas y del estado de las huelgas.
La de Barcelona se ha agravado por intransigencia de algunos patronos.
Weyler ha salido hoy de Barcelona para Madrid.
La Gran Vía
También ha dicho Canalejas, respecto á la Gran Vía, lo siguiente:
—Ignoro si el día cuatro se podrán inaugurar las obras, pues hay tres ó cuatro señores que se han empeñado en que se les quite de sus casas á la fuerza.
El Ayuntamiento ha pagado las casas que se derribarán, pero ahora esos señores piden una indemnización industrial.
La firma
El rey ha firmado:
Varios indultos reglamentarios.
Nombrando canónigos de Santia-

go, Gerona y Segorbe, á D. Claudio Rodríguez, D. Esteban Hella y señor Coronel, respetivamente.
Nombrando general de la tercera brigada de Cazadores á D. Fernando Molit y gobernador militar de San Sebastián á D. Francisco Almaraz.
Id. para los mandos de las zonas de Tarragona y Sorla á los coronales D. Severiano Martínez Anido y don Bernardo Alvarez.
Declarando en situación de cuartel al contralmirante Basterreche.
Destinando á la Comisión sexta de la Escuela de tiro de Cádiz al capitán Gutiérrez de Rubal.

EL REGRESO DE ALTAMIRA

Lie ada á Santander
Grandioso recibimiento
Santander 31 (3 n.)
A las diez llegó Altamira.
En el muelle le esperaban las autoridades y gran gentío.
La bahía estaba llena de vaporcitos engalanados.
Las autoridades subieron á bordo, desarrollándose una escena emocionante al abrazarse Altamira y el rector de la Universidad de Oviedo, Canella.
El gobernador le dió la bienvenida en nombre del Gobierno.
Desembarcó á las diez de la mañana, acompañado de su esposa, el alcalde de Alicante y el rector de Oviedo.
El paraje le ovacionó al despedirse.
La banda de música de á bordo ejecutó la Marcha real.
El buque se dirige al Havre.
Durante el viaje Altamira dió dos conferencias.
Orientaba en la solapa de la americana la insignia de la Universidad de Oviedo.
Dijo Altamira que el viaje ha superado á sus esperanzas, pues en toda América se respira la nota de españolismo.
Al llegar al muelle Altamira vitoreó á España y Santander, agitando el sombrero.
La muchedumbre le contestó con entusiasmo.
Las ovaciones se sucedían sin cesar.
El alcalde le dió la bienvenida en nombre de Santander, dándole las gracias Altamira emocionado.
La comitiva formada por varios coches se dirigió al Ayuntamiento.
Los balcones cantaban colgaduras.
El gentío hizo objeto á Altamira de incandescentes ovaciones.
Los niños de las escuelas le llenaron el coche de flores, entre vitores.
Un obrero gritó: ¡Viva la democracia! y Altamira le contestó: ¡Vivan los trabajadores!
El público le obligó á salir al balcón.
Pronunció un breve discurso diciendo que los aplausos los recogía para la Universidad de Oviedo, para el rector Canella, iniciador de su viaje á América, para Alicante, donde reposan sus padres, y para todos los españoles á los que abraza al pisar tierra española.
El recibimiento ha sido grandioso.
Después se verificó la recepción en el Ayuntamiento.
Desfilaron numerosas comisiones de los centros docentes, comercio é industria y consules.
Altamira rogó á los representantes de los países de América que ha visitado, que telegrafiase á sus Gobiernos el buen recuerdo que trae de dichas repúblicas y que hacia votos porque los lazos de la fraternidad no se rompieran nunca.

Los empleados municipales le entregaron una placa.
Altamira, emocionado, les dijo que guardarla eterna gratitud, que expresaba mejor con los ojos que con los labios.
Altamira lloraba al decir esto.
Después se trasladó al hotel, donde se hospedó con su esposa.
Homenaje de Alicante
Grandes fiestas
Alicante 31 (6 t.)
El alcalde Pérez Buano ha telegrafiado desde Santander que esta mañana á las ocho llegó Altamira.
Ya está ultimado el programa de los festejos que aquí han de celebrarse en honor del sabio catedrático.
Halo aquí:
Primer día.—Solemne recibimiento del señor Altamira.
Por la tarde, reunión del Ayuntamiento, para hacerle entrega del pergamino de que se le declara hijo predilecto de Alicante.
Por la noche comida íntima.
Segundo día.—A las doce, colocación de la lápida sustituyendo el nombre de la calle de la Princesa por el de nuestro ilustre paisano.
Por la tarde «mona» á los salidos.
Por la noche, banquete popular organizado por el Ayuntamiento; terminado éste, serenata por el Orfeón de Alicante.
Tercero.—Almuerzo en Elche.
A las seis de la tarde, inauguración del curso de extensión de la enseñanza.
Por la noche, fiesta en el Casino.
Habrán, además, otros festejos, entre ellos una velada literaria que organiza la Asociación de la prensa, verbena y veladas musicales todas las noches y comidas á los pobres.
Se han pedido flores á Valencia y Murcia, para adornar el local en que ha de celebrarse el banquete popular.

BARCELONA

(Por telégrafo)
La huelga de carreteras
Barcelona 31 (3 n.)
Los consules han visitado al gobernador para protestar de que los barcos de diversas nacionalidades no pueden desembarcar por falta de carros.
El gobernador lamenta que las entidades económicas no le secundan para resolver la huelga.
Causa del terrorismo
Se ha recibido de Cartagena la causa por la explosión en el vaporcito gelondria.
Se ignora el fallo.
El beato Oriol
Se ha invitado á todos los obispos de Cataluña para asistir á las fiestas en honor de beato José Oriol.
El monumento á Robert
Barcelona 31 (11 n.)
La comisión del monumento al doctor Robert ha acordado que la inauguración se verifique en la segunda quincena de Mayo.
Weyler á Madrid
En el rápido ha marchado á Madrid el general Weyler.
Le despidieron numerosos amigos.
Templo restaurado
Esta tarde se ha celebrado la bendición de las obras de restauración del templo de San Pedro de Nubias que fué destruido cuando los sucesos de Julio.
Empréstito cubierte
Se ha cubierto seis veces la suscripción al empréstito en obligaciones que ha emitido la Junta de obras del puerto.
Fiestas del árbol
En el parque de Montjuich se ha verificado la fiesta del árbol.

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA D. A PURIFICACION FUNES FRANCO
Se dirán misas mañana 2 del corriente, desde las seis hasta las doce, de media en media hora, en la Iglesia de San Andrés.
Su esposo D. Pedro Martinez Bernabeu Suplica á sus amigos asistan á dichos actos, por lo que les quedará eternamente agradecido.
Murcia 1.º de Abril de 1910

REPUBLICANOS Y SOCIALISTAS

Mitín en Palma
Madrid 31 (9 n.)
Telegrafian de Palma de Mallorca, que se hacen gestiones para que vengan Dionisio y Pablo Iglesias á celebrar un mitín de propaganda en favor de la coalición socialista republicana.
Información política
La infanta Isabel
Madrid 31 (9 n.)
El ministro de la Argentina y su esposa visitaron á la infanta Isabel, invitándola á la fiesta que se dará en la legación antes de marchar á América.
La infanta aceptó la invitación.
Los viajes del rey
Canalejas ha negado que el rey pudiese marchar á San Sebastián.
Hace muchos días—dijo—al rey le expresé sus deseos de asistir á las fiestas de aviación de San Sebastián, pero después desistió del propósito.
Innovación en los presupuestos
Madrid 31 (12 r.)
Cobián desea que los próximos presupuestos vejan precedidos de un estudio histórico comparativo de todos los conceptos de ingreso que constituyen las partidas de los mismos.
La modificación es una imitación de los presupuestos ingleses.
Estado de Moret
Aunque Moret se halla algo mejor, continúa guardando cama.
Ojada á Roma
Ha marchado Ojada á Roma, con objeto de encargarse nuevamente de la embajada de España en el Vaticano.
Embajador en Lisboa
Villalobar conferenció con García Prieto, el que le dió instrucciones para el desempeño de la embajada de España en Lisboa.
Posesión
Ante el Supremo de Guerra en pleno ha jurado y se ha posesionado del cargo de consejero, el general de división Manrique de Lara.
Recepción de Azorato
El domingo se verificó en la Academia de la Historia la recepción del académico electo Azorato.
Le contestará Ureña.
Infermas sobre los catedráticos
El ministerio de Instrucción ha ordenado á los centros de enseñanza

DE SEVILLA

(Por telégrafo)
Desgracia
Sevilla 31 (9 n.)
En el paso nivel un tren ha arrollado á un obrero mutilándolo y separándole la cabeza del tronco.
Ejercicios de aviación.—Accidente
Sevilla 31 (8 n.)
En Tablada el aviador Kulling hizo pruebas con un monoplano Bleriot. Se elevó cincuenta metros, evolucionando con gran perfección.
Al desatarse se equivocó y cayó en una zanja.
El aparato se averió, pero Kulling resultó ileso.
Artista fallecido
Sevilla 31 (10 n.)
Ha fallecido el popular actor cómico Servando Carbó, que actuaba con su compañía en el teatro del Duque. Padecía una afección al corazón. Los teatros han suspendido las funciones en señal de duelo.
La reina Amalia
Procedente de Villamanrique llegará mañana la reina Amalia.
El sébado saldrá para Portugal.

X. DE MONTEPIN

SU MAJESTAD EL DINERO

SEGUNDA PARTE LA CONDESA DE GORDES

«Calle de Murillo, número...—Mañana jueves á las tres.»
Y en el sobre puso:

«Señor Marcelo Laugier, en el Grand-Hotel.»

Una de sus doncellas recibió la orden de cohar al correo; esta lacónica epistola.

Lazarine no experimentaba por Marcelo ninguna afección que pudiera parecerse al amor, ni de cerca ni de lejos. El héroe de la aventura de Orleans había dejado su corazón completamente tranquilo. La pasó que volviera á respirar el perdido galán, y sin embargo, misterios de la naturaleza mujeril; al día siguiente, á medida que se acercaba la hora de la cita, sintió que su corazón latía con más violencia que de ordinario, y aguardó con alguna impaciencia el ruido del timbre del hotel anunciando la llegada de Marcelo.
—Está el pobre aguardando la hora convida—pensó.

quier cosa á que hace ya rato que anda por lo alrededores del hotel.

Lazarine seguía con la vista la marcha lenta y acompasada «del minuteró» en la esfera de un magnífico reloj que ante sus ojos tenía en el gabinete.

Señaron las tres.
El timbre del hotel permaneció mudo. La impaciencia de la marquesa se transformó en asombro, y el asombro en irritación nerviosa, conforme iban pasando las horas. Así estuvo toda la tarde.

Marcelo no apareció.
Lazarine entonces experimentó cierta inquietud. Solo una causa grave podía impedir al enamorado Marcelo acudir á la cita que tanto deseaba.

—¿Qué causa sería ésta? Se hallará enfermo de peligro—pensó.—Quizá muerto...
Esta idea le hizo palidecer, y durante una hora se puede decir que casi amó al teniente de húsares.

A riesgo de todo, quiso saber el obstáculo que había impedido venir á Marcelo.
Se hizo servir la comida en su gabinete y apenas lo probó.

Cuando hubo entrado la noche pretextó que estaba cansada, despidió á sus doncellas, se encerró en su dormitorio, se envolvió en un gran pañuelo, bajó al jardín que daba al parque de Montepin por la escalera de servicio, abrió con su llave reservada la puerta de comunicación, tomó por la avenida de la Reina Hortencia, mandó parar el primer coche que pasó desalquilado y sin preocuparse de los médicos, se metió dentro diciendo al cochero:

—Al Grand-Hotel.

XVII

En menos de cinco minutos recorrió el coche la calle de Aubert, dobló la esquina de la plaza de la Nueva Opera, entró en el boulevard de los Capuchinos y se detuvo ante la puerta monumental del Grand Hotel.

—¿Entramos?—preguntó el cochero asomando la cabeza por la portezuela.
—No—respondió Lazarine.

La marquesa de la Tour-du-Roy se apeó, atravesó la masa de gentes elegantes que pupula sobre el asfalto de los boulevards y aproximándose á la oficina del hotel preguntó:
—¿Está en su cuarto el señor Marcelo Laugier?

Allí debían conocer perfectamente al oficial de húsares; porque, sin consultar los libros, la dijeron:
—El señor Marcelo Laugier no se encuentra en París.
—¿No es posible!—exclamó sorprendida la marquesa.

—Dispensadme, señora; pero el señor Laugier recibió hace ocho días un telegrama que le obligó á partir en seguida. No obstante, tiene reservado el cuarto número 220, y puede llegar de un momento á otro. Tenemos jencargo de remitirle las cartas que reciba. ¿Quiere la señora escribirle?

—No, es inútil... Gracias.
La marquesa volvió al coche, que la dejó en la entrada del parque de Monceau, y á la media hora de haber salido se encontraba de nuevo en su

gabinete cansada, sí, pero tranquila. La presunción de que Marcelo hubiera desoidado asistir á la cita hería su orgullo. La ausencia del oficial de húsares explicaba y justificaba todo á la par. Su amor propio estaba satisfecho. No le quedaba á Lazarine más que una vaga curiosidad respecto al motivo que había producido aquella marcha repentina, curiosidad que quedó disipada al poco tiempo.

A los dos días recibió una carta de luto con el sello de Cherbourg. Reconoció la letra de Marcelo y rompió el sobre con un resto de aquella emoción que sentía la tarde que, mirando el reloj esperaba la visita del oficial. La carta no tenía fin.

Omitimos su reproducción, contentándonos con analizarla.
Parece ser que Marcelo recibió en una quinta cerca de Cherbourg, allá lejos, en Normandía, el aviso de Lazarine. Hacía presente en la carta el profundo pesar que le ocasionaba no poder acudir á la cita de la mujer que adoraba con todo su corazón, pintando á este propósito con vivos colores la pasión que por Lazarine sentía.

Su ausencia repentina de París obedecía á lo siguiente:
Un hermano de su madre, solterón, enemigo del matrimonio, que vivía solo en una quinta á la orilla del mar, á tres kilómetros de Cherbourg, estando próximo á morir de resultas de una congestión cerebral, quiso tener cerca de sí, en los últimos momentos, á su sobrino Marcelo, á quien quería mucho.

La muerte del tío, sobrevinida al día siguiente de la llegada del oficial, varió por completo la situación de este, pues quedaba nombrado here-

dero universal en un testamento perfectamente redactado.

El difunto poseía más de un millón en acciones del Banco de Francia y otros valores. Entre su fortuna y la inesperada herencia reunía el teniente de húsares una renta de setenta mil libras. Era hijo único, y á la muerte de su padre se haría dueño de unos ochocientos mil francos; de modo que esperaba recibir una renta de cien mil libras, que podía hacer la felicidad de un teniente de caballería, si no hasta de un coronel de regimiento.

Marcelo envió su dimisión al ministro de la Guerra. Razones que no exponía, pero que Lazarine comprendió, le obligaban á buscar el modo y manera de no depender de nadie y hacerse dueño de sus acciones.

En la carta se notaba el aplomo que da la riqueza y el carácter de iniciativa y de fuerza que imprime á sus elegidos el soberano rey del mundo, que se llama «Su Majestad el Dinero».

La epistola terminaba con mil protestas de acendrado amor, de cuya sinceridad no podía dudarse, y anunciando la inmediata vuelta de Marcelo.
La letra del jóven era clara, bien hecha, aristocrática. Lazarine leyó las ocho páginas que formaban la carta sin saltar una línea. Durante la lectura dejó escapar á veces una sonrisa, otras se le vio arrugar el entrecejo, y muchas, en fin, se encogía de hombros imperceptiblemente.
Cuando hubo terminado arrojó la carta sobre un velador cercano, y se puso á reflexionar:
—¿A qué viene esta dimisión? Con una licencia de seis meses tenía bastante. Ya veríamos más
(Continúa en cuarta plana)

SUCESOS

Intento de suicidio

Ayer tarde intentó suicidarse en el puente Nuevo, un mendigo llamado Joaquín Reyes Barrientos, de 66 años de edad, natural de Málaga, que se halla casi parafítico.

Después quiso arrojarle de cabeza al río, evitándole una proeza de Seguridad. Conducido por ésta ingresó en la Corrección, después de ser interrogado.

Manifiesto que se hallaba desesperado por ver a su familia sin poder ganar la vida.

Salida por elochelismo Antonio Canales Carrillo, de 73 años de edad, que había abusado del alcohol, dió una caída en la vía pública produciéndose una herida en la cabeza.

Fue conducido al Hospital por guardias de Seguridad. A noche ingresó en el Hospital Antonio Prior García, de 22 años de edad, cesado, desollado en la cabeza por una herida de arma blanca en la cara derecha junto al ojo y varias erosiones en la cara y cuello.

Dijo el herido que las lesiones que sufre se las causó en una taberna de la ciudad calle un amigo llamado a quien trata como hermano, llamándose mutuamente así, sin que mediara cuestión alguna.

Después de curado pasó a su domicilio.

La política en Alcantarilla

Ha llamado la atención de muchos el silencio de la prensa sobre la situación política de esta villa, tanto más cuanto que el resultado de las últimas elecciones ha sido una verdadera sorpresa hasta en la misma capital.

Hoy es ya de romper ese silencio y de satisfacer los deseos de la opinión pública, que, desorientada en las presentes confusas circunstancias de las altas esferas políticas, recibe con agrado estos destellos de la conciencia popular.

Es una verdad axiomática que no hay efecto sin causa, y el resultado de la última elección municipal tiene una génesis que hoy trataremos de grandear rasgos; si bien es mi propósito hacer constar que mis conceptos se refieren, no a las personas, sino a las ideas que sustentan.

En vida del inolvidable D. Emilio López Palacios (q. e. p. d.) había en esta localidad dos partidos políticos: el liberal basista, potentísimo, que él dirigía, y un respetable partido conservador. A la muerte de aquel distinguido y honrado político y médico, heredó la jefatura liberal un paciente muy próximo del jefe conservador, quien por su gran ascendiente sobre aquél, vinieron a ser los liberales humildes prisioneros de la familia maurista, quedando de este modo constituido un contubernio político-familiar, muy predispuesto a la tiranía.

Las consecuencias inmediatas de esa extrema conducta y de esa normal constitución política, cuyas miras se reducían a las propias conveniencias familiares, fueron el engrandecimiento del anterior noventa y cinco por ciento, y la formación de una importantísima diestrosidad en el partido liberal, constituida por los deudos y los más y mejores amigos del señor López Palacios, quienes con los últimos electos formaron el bloque de las izquierdas, cuya victoria en las últimas elecciones municipales ha hecho memorable en esta villa la fecha del 12 de Diciembre.

Después de aquel día hermoso en que el pueblo sebarano, resurgiendo reivindicador, anematizó tan valientemente los caprichos, y, por caprichosos, tiranos procedimientos del ya ciego contubernio, era de esperar que el viejo caciquismo bucareo, confeso y arrepentido, con un generoso cambio de conducta ó con una retirada espontánea y noble, un perdón reparador, que, como aguas de un nuevo Jordán, le purificara de las injurias acusaciones que la maledicencia pública señalaba; porque si de hombres es el caer, más de hombres es el levantarse.

Pero ¡ay! que a veces las ajenas vanidades son malas consejeras de la propia voluntad. Y aunque ésta la suponemos muy propia a tan leal sacrificio personal, ya se nos alcanza que fatimas y propias conveniencias, y la forzosa defensa de las fúrgas comodidades que disfrutaban deudos y amigos, son los obstáculos que matan los desprendidos impulsos que en lo íntimo de la conciencia sienten las distinguidas personalidades que, desde tiempo inmemorial, vienen monopolizando los halagadores rangos oficiales. Y en razón a esta forzada actitud, que necesita conservar, el vestuoso caciquismo se ve en el aprieto de rebuocar nuevos auxilios y hán-

dolo todo al favor oficial, estrema como recurso salvador el acaparamiento de todas las jefaturas políticas, y a este fin, por tanto con venio familiar, deataos del partido basista los elementos que considera más adecuados para recabar del jefe consejista de la ciudad, la jefatura demócrata.

Error crasísimo que le ha llevado a dividir sus ya debilitadas fuerzas! Tal es la organización interna y la situación que ocupa en la actual escena política una parte de los factores políticos locales.

Y frente a éstos se levanta gallardo y brioso, caballeroso y honrado el joven bloque de las izquierdas; organismo político de sólida constitución y de noble y elevado espíritu, virilizado el calor de santos ideales; en la augusta y vigorosa expresión de protesta con que se puede honrarlo y trabajador quiere emanciparse y redimirse en el goce pleno de sus derechos civiles, con cuyo libre y espontáneo ejercicio aspira a saciar su hambre y sed de justicia, equidad y moralidad administrativa.

Y mientras transurre este espacio interelectoral, esta tregua de paz, las huérfanas bitáculas permanecen en pie de guerra, con las armas en alto; esperando anhelantes y brisosas la fecha gloriosa y redentora de su segunda batalla.

EULATE EN CARTAGENA

(Por telégrafo)

El recibimiento Cartagena 31 (9'30 n.)

Procedente de Sevilla ha llegado el contralmirante D. Antonio Eulate, nuevo comandante general de este Apostadero.

Le han recibido las autoridades civiles, militares y marítimas; comisiones de los cuerpos del Ejército y la Marina y el presidente de la Liga marítima.

acompañado del general Bouyon se ha dirigido el señor Eulate al palacio de la Capitanía, donde le han saludado los jefes y oficiales de la Armada.

Mañana tomará posesión del mando del Apostadero.

CARTERA DE MURCIA

— Vejeiros — Se encuentran en Murcia, a la que han venido con objeto de presentarse a las fiestas, los señores Barones de Petrés, acompañados de sus hijos los marqueses del Boeh, barón de Mayals y señoras Goncha y María Luisa Petrés.

— Defunción — Ha fallecido, a los 58 años de edad, el señor D. Ricardo Ayuso Mora.

A su desconsolada hija D.ª Emilia, hermanas, hermanos políticos y demás familia, damos nuestro más sentido pésame por la dolorosa pérdida que les aige.

— Desahuce su paz el alma del finado. — El congreso de asesores

La Gaceta de Madrid publica la relación de las escuelas vacantes en este distrito universitario, que se han de proveer por concurso de oposiciones.

Figuran las de niños de Hellín, con 1.350 pesetas; Albacete, con 1.375 y Almansa con igual categoría; La Roda, con 1.100; Albacete, niñas, con 1.375; Bonillo y Villarrobledo, con 1.100.

Villena, niños, con 1.375; Benisa, Concenteina, Nevada y Prestel, con 1.100; Alicante, niñas, con 2.000; Alcoy, con 1.650; Orihuela, 1.650; Villena, con 1.375 Onda y Monóvar, con 1.100 y la de párvulos de Callosa del Segura con el mismo sueldo.

Yecla, niños, con 1.650; Mula, con 1.375; Jumilla, con 1.375; Alhama, 1.100; Fortuna, 1.100; Yecla, niñas, 1.650 y otra con 1.375; Totana, con 1.100; dos en Bullas, niñas, con 1.100; Blanca, con 1.100 y la auxiliaría de Lorca, con 1.100.

Hay 80 días de plazo de plazo para solicitarlas.

— Enfermo — Se halla enfermo de gravedad el escribano D. Abelardo Valero.

— Vinos PÍÑOS DE JEREZ, AISA

— Efectos extraviados — Los guardias de seguridad han encontrado en la estación y entregado al jefe un bulto con una manta y varias ropas.

— Una denuncia — Ha sido puesto a disposición del Juzgado Ginés Baños Muñoz (a) Patas, por cobrar y gastar el importe de varias cuentas, sin previa autorización, de don Patricio López, en cuya casa se hallaba de dependiente.

— Mejorada — Se encuentra bastante mejorada en su enfermedad el empleado de la secretaría municipal D. Diego Belmonte.

— Peseccionado — Se ha posesionado de su cargo de oficial tercero de la secretaría de este Gobierno civil D. Narciso Clemenofin.

— Cortes evaporadas — A pesar de las detenciones de individuos sospechosos que ososomense ha practicado la policía y cuyo primer elogio ha sido el nuestro, parece que «ne están todos los que son», porque la evaporación de cortes continuó ayer, último día de fiestas en Murcia.

— Oímos los lamentos de los perjudicados, y nos extraña, porque creíamos que los que podían hacer estas sustracciones estarían en lugar seguro.

Amigos de aplaudir, como lo venimos haciendo, sentimos dar esta nota, principalmente obligados para existir el celo de la policía a ver si consigue descubrir a algunos de estos casos.

El Agua preparada con las Sales del Pinar usada en las comidas evita los desajustes del Estómago, causa de muchas enfermedades. V. anuncio 4.ª plana.

— A Madrid — Han salido para Madrid los diputados a Cortes D. Simón Mellado y D. Joaquín Codorniu.

— Los vendedores de verdura — Los vendedores de verdura de la Plaza han presentado un escrito al alcalde denunciando el perjuicio que se les irroga autorizando que en el Plano se venda toda clase de verdura y solicitan que se les traslade a los sitios en que siempre han estado.

El DINAMOGENO Sáiz de Carlos desarrolla rápidamente el apetito, la actividad y la fuerza muscular, robustece el cuerpo, equilibrandose y fortificándose los sistemas nerviosos, muscular y óseo, adquiriendo la sangre los principios nutritivos más ricos para repartirlos por toda la economía.

— Armentías conyugales — Dolores Parédes Ros, ha denunciado a su esposo Francisco Cuenca Guillen por amenazarle con un revólver.

Se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Catedral.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL. — Día 2, San Francisco de Paula y San Abundio, obispo.

EL OCTAVARIO. — Se celebran en Santo Domingo, a las horas de costumbre, los solemnes ejercicios del Octavario en honor de Jesús Sacramentado.

Lorca

Ha salido para la capital, de donde seguirá para Madrid, el diputado a Cortes por este distrito D. Simón Mellado Benítez.

Desearíamos un feliz viaje.

En el correo de hoy han regresado de la corte, en unión del conde de este Municipio, D. Ezequiel García Martínez, su señor hijo D. Miguel, ya repuesto de la grave enfermedad que ha padecido, y D. Aurelio González.

Reciben las recién llegados nuestra cariñosa bienvenida y la felicitación por el buen estado del enfermo, que hacemos extensiva a toda la familia.

Después de breves días entre nosotros ha salido para Madrid D. Joaquín Mellado Pérez de Mesa, al que deseamos buen viaje.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de D. Francisco Vilches Mellado, por cuyo fausto suceso felicítamos a los dichos padres.

Las glorietas de Calderón y San Vicente Ferrer, están recibiendo una buena capa de arena por orden del alcalde señor Quiñonero Muñoz, única atención que reclamaban tan lindos paseos.

Nos parece muy bien.

Encuéntrese enfermo el señor administrador de Correos D. Diego Palmará Blumar, al que deseamos una rápida mejoría.

El mercado semanal ha sido tan insignificante como los anteriores, sin embargo de haber amanecido el día limpio de celestes.

El tiempo, después de una lluvia que puede decirse no ha cesado durante el domingo, el lunes y el martes, no hace desconfiar de seguir regando la tierra.

La distinguida esposa del joven letrado D. José García Para, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, por cuyo feliz suceso damos la enhorabuena a los dichos padres.

La venta de ganados realizada ayer en los llanos de Santa Quiteria fué relativamente de importancia, si se compara con la de los anteriores, habiendo obtenido precios regulares las reses vendidas.

Las obras descompenadas anoche en el Salón de Actuaciones por la disgregada compañía que dirige el primer actor D. José Sánchez y el maestro concertador D. Ricardo Tena, fueron «Día de reyes», «La balía de aceite» y «La canamenera».

Muy satisfecho salió el escogido público que ocupaba las localidades, no obstante hallarse la mayor parte de los artistas acatarrados.

Para esta noche, los programas anuncian «La canamenera», «Alma negra» y «Aquí hace falta un hombre», obras todas atrayentes, que merecerán buena concurrencia, si es que el tiempo no se rebela, como lo ha hecho durante las tres noches de Pádua, con notable perjuicio para actores y empresarios.

La compañía gusta, los precios son modestísimos y el público tiene de sacos de divertirse; casos son los mayores elementos y por eso creemos que la empresa habrá de defenderse, cuando menos.

Esta mañana ha dado principio en la planta baja de las Casas Consistoriales el acto de vacunación y revacunación gratuita, para cuyo efecto el alcalde dió y publicó ayer un ban-

do, haciendo saber al público la obligación en que se halla de someterse a tan recomendable práctica higiénica.

Mañana dará comienzo en las oficinas de Depósito municipal, la cobranza del impuesto de consumos por reparto vecinal.

A la hora de llevar estas cuartillas al correo, las nubes nos visitan de nuevo con un chaparrón regular. — 31 Marzo.

NEVADA EN MURCIA

El tiempo continúa revuelto é impropio de la estación.

Durante la noche anterior ha llovido bastante y esta mañana han aparecido cubiertas de nieve las montañas que circundan la población.

El frío que se ha dejado sentir ha sido tan intenso como en pleno invierno.

AYUNTAMIENTO

(Sesión del día 1.ª)

La ha presido el alcalde D. Diego García Avilés y han asistido los concejales señores Fontes Masury, Angosto, Rivera, Sánchez, Soler, Bernal, Gallego, Fontes Alemán, Martínez Hita, Niño, Pérez María, González Sáiz, Sáiz, Jara y Díez Vicente.

Despacho ordinario

Se aprueban el acta de la anterior, cuentas y pases, y dictámenes sobre obras parciales.

Una inspección que se inspeccionan las obras que se están ejecutando en el mercado de animales por si pudieran ser perjudiciales.

Petición

González Sáiz pide la construcción de una cañita que lince con los pozos del agua de riesgos para que el guarda la habite y pueda acudir prontamente en cualquier momento a facilitar agua para la extinción de incendios.

Paga a la comisión

Las tribunas de la prensa

El señor Soler pide que se adosent las tribunas de la prensa.

Se toma en consideración.

Monición

El señor Martínez solicita vigilancia en el mercado de animales y pide que se establezca una mesa para reconocimiento de billetes y moneda.

Denuncia este concejal los efectos de que son objeto pobres vendedores a los que se dan moneda ó papel ilegítimos.

Se levanta la sesión.

INCENDIO EN TORREVIEJA

31 Marzo.

En el establecimiento de la funeraria, propiedad de los hermanos Celadrán Brí, se ha producido esta madrugada un formidable incendio que ha destruido por completo el edificio y cuanto en él se guardaba.

Primero los serenos y después el toque de rebato, alarmaron al vecindario, viéndose en poco tiempo rodeado de inmensa muchedumbre el lugar del siniestro, que ofrecía un aspecto imponente.

Las llamas estaban en su apogeo y devoraban con furia cuanto encontraban.

A pesar de las precauciones y esfuerzos de las autoridades, fué imposible contener el incendio, aunque gracias al arrojó de los guardias municipales y serenos pudo evitarse que el fuego se propagara a las casas contiguas que han quedado avariadas.

Los chispazos amenazadores salían a gran distancia, habiendo corrido gran peligro todo el vecindario, algunas de cuyas casas han llegado a despojarse de muebles tendiendo a la propagación del fuego.

Las llamas salían por el edificio a gran altura, habiendo acudido gente de lugares muy distantes.

Además de serenos funebres, coronas y blandones, han ardió muchos objetos, muebles y utensilios de carpintería y ebanistería, habiendo sido la pérdida completa, aunque afortunadamente no ha habido desgracias personales.

El incidente al parecer ha sido producido por un mixto ardiendo que dejaron por desocuido cuando a media noche entraron al establecimiento por obra para un difunto.

DE LA TIERRA AL CIELO

(Por telégrafo)

Boda de un aeronauta

París 1.

En Bombaix se ha verificado el matrimonio del joven aeronauta Emery Terlynck.

Al finalizar la ceremonia los novios subieron en un hermoso globo, bebieron una copa de champagne y se elevaron.

Los republicanos

(Por telégrafo)

Disputa con Lerroux

Madrid 1 (12 t)

El comité ejecutivo de la alianza republicana socialista publicó una declaración motivada por el último discurso pronunciado por Lerroux en Barcelona, diciendo que ha visto con sentimiento ser maltratados a las agru-

Fábrica de Muebles Curvados y Ebanistería SIERRAS MECANICAS Ruiz, Ciemares y Compañía.—Corvera, 25.—Murcia.

paciones y personalidades republicanas en el mismo momento en que Lerroux se apartaba de la concentración a la que se había incorporado libre y espontáneamente.

Noticias de Roma

(Por telégrafo)

Boda de un general

Roma 1.

Se anuncia la boda del general Felice di Cosato con la señora Lismana, que figuró en reciente y borrascoso debate parlamentario.

El sufragio del «Siro»

La Audiencia de Génova ha absuelto a los oficiales de la marina mercante Tarantino y Deamezaga, procesados por el naufragio del «Siro».

DE VIGO

(POR TELEGRAMA)

El vapor «Antony»

Vigo 1 (12 t.)

Procedente de Brasil ha fundeado el vapor inglés «Antony», con destino a Liverpool.

Lleva un cargamento de 1.300 toneladas de caucho valorado en 2.500.000 libras esterlinas.

LA GRAN VIA

(POR TELEGRAMA)

Industriales que transigen

Madrid 31.

En virtud de las gestiones que ha realizado el juez del distrito de Hospicio con los industriales que ocupan casas que se han de derribar para la Gran Via y que resistían a abandonarlas, han accedido a ello.

DE MARRUECOS

(Por telégrafo)

Kabilenos castigados

Tánger 31.

Se reciben noticias de las operaciones por las tropas del sultán, enviadas contra las kabilas de Sefro, que se habían sublevado.

Los isleños han roqueado el aduar de Bahill.

Los indígenas opusieron resistencia desesperada y hubieron derrotado a los isleños de no ayudar a éstos los kabilenos de Alt Yust.

Las fuerzas del sultán han tenido cuatro muertos y muchos heridos.

Procesión mora

Tánger 1.

Para conmemorar la fiesta del patrono de Tánger, los soldados y la policía han recorrido las calles en procesión.

Después, los moros fueron a orar a la mezquita rogando a Alah prolongue la vida de los capitanes instructores.

Notas ferrolanas

(Por telégrafo)

Turistas Ingleses

Ferrol 31.

Llegaron tres distinguidos ingleses, incluso el hijo del rey Eduardo, para estudiar el fomento del turismo.

El «Giralda»

Se halla listo el yate «Giralda», si que se dice irá a Valencia en breve.

Melilla

(Por telégrafo)

Museo comercial

Melilla 1.

Se habla de la instalación de un museo comercial hispano marroquí, que sirva de guía a los indígenas y comerciantes nacionales.

Restricción de barracaes

Avanza rápidamente la construcción de barracaes para la tropa, en los campamentos y posiciones avanzadas.

EL TIEMPO

(Por telégrafo)

En Madrid, Barcelona y Bilbao

Madrid 1 (12 t)

Haec un tiempo frío, impropio de la estación primavera en que estamos, con aire huracanado.

De Barcelona y Bilbao telefonaron que ha nevado copiosamente en dichas capitales.

Junta de producción nacional

(POR TELEGRAMA)

La reunión de hoy

Madrid 31.

Hoy se reunió la Junta de producción nacional.

Se autorizó la adquisición en el extranjero de varios efectos navales.

Se leyó una instancia de una fábrica de Asturias, solicitando del Gobierno que le contrate por un quinto el suministro de alambre de cobre para las líneas telegráficas y los discos de latón para fabricar cartuchos.

Se ratificó en el cargo de presidente a Ortuño.

MALAGA

(Por telégrafo)

Peppita Delgado

Málaga 1 (12 t.)

Ha marchado a Granada Peppita Delgado y su esposo el señor de Rapurata.

El elemento popular les tributó una despedida entusiasta, aplaudiéndoles. El señor contestaba con ceremoniosas saludos.

PARAISO EN MARRUECOS

(Por telégrafo)

Buenos deseeos

Madrid 1 (12 t.)

Se sabe que Basilio Paraiso ha recibido un telegrama del general Alcade, haciendo votos por el feliz resultado de su misión en Marruecos.

Dice que España necesita patriotas como Paraiso, que se aventuran a recorrer las zonas marroquíes para hacer comprender a sus habitantes la labor de cultura que con ellos se quiere realizar.

La labor es muy importante y hay que emprenderla con la ayuda de todos para la prosperidad del comercio, la agricultura y la industria, que constituyen la riqueza de nuestra nación.

Paraiso ha conferenciado con los ministros de Fomento, Instrucción pública y Estado, que desearían conocer sus impresiones del viaje.

Paraiso ha dicho a un redactor de «El Imparcial» que es imposible dar una impresión en conjunto de cuanto ha presenciado.

En Marruecos hay que crear un ambiente.

No se trata de un país peligroso, sino de una zona de habitantes pacíficos, amantes de sus oraciones y atraídos a sus costumbres.

Cita minuciosos datos por el apuro de los transportes de las mercancías para poder competir con las similares extranjeras.

Crece que deben llevarse a Marruecos algunas industrias que tienen vida anémica en España.

Estamos en el momento crítico de avanzar con programas concretos.

Paraiso sintetiza su pensamiento repitiendo una frase que oyó a Lebedy, exbajá de Abdelaziz:

«Las españolas vienen con la maleta llena de proyectos y los bollos vacíos, al revés que los extranjeros que traen los bollos repletos y después proyectan ver las cosas.»

EXTRANJERO

(Por telégrafo)

Naufragio de un vapor

Edimburgo 1.

El vapor «Pericles» ha naufragado a poca distancia del Cabo Lionlvin.

ESTÓMAGO HIGADO RIÑONES... Eficacísima contra el ARTRITISMO... UN LITRO DE AGUA 10 CENTÍMOS!

Diario DE AVISOS De Murcia

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, leche de 5 meses, de 18 años...

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, leche de 4 meses, de 19 años...

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, leche de 2 meses, de 24 años...

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, leche de 5 meses, de 18 años...

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, leche de 4 meses, de 19 años...

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, leche de 2 meses, de 24 años...

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, leche de 5 meses, de 18 años...

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, leche de 4 meses, de 19 años...

¿Porqué no se desembara Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente...? L. RICHELET, 13, rue Cambotta, en Sedan (Francia)

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna... L. RICHELET, 13, rue Cambotta, en Sedan (Francia)

Vapores CORREOS FRANCESES DE LA SOCIÉTÉ GÉNÉRALE DE TRANSPORTS MARITIMES A VAPEUR para el BRASIL Y BUENOS AIRES

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Capital social: 12.000.000 de ptas. efectivas completamente

La circulación de EL LIBERAL es tan extensa y numerosa dentro y fuera de Murcia... PRECIOS ECONOMICOS Y RAZONADOS

De Torrevieja SE VENDE la mesa de billar de Frasqui... Progreso, 5, Torre Vieja.

De Cartagena MADERAS Para carpinteros ebanistas y aparadores...

De Madrid SE VENDE la participación que posee en la finca y Monte pinar llamado «Las Murcas»...

ESQUELAS DE RESPONSION, FUNERAL ANIVERSARIO Se admiten estas esqelas para la sección Diario de Avisos al precio de 3 Pesetas

De Granada HISTORIA DE GRANADA Compendiendo la de las cuatro provincias Almería, Jaén, Granada y Málaga...

De Torrevieja SE VENDE la mesa de billar de Frasqui... Progreso, 5, Torre Vieja.

De Cartagena MADERAS Para carpinteros ebanistas y aparadores...

De Madrid SE VENDE la participación que posee en la finca y Monte pinar llamado «Las Murcas»...

ESQUELAS DE RESPONSION, FUNERAL ANIVERSARIO Se admiten estas esqelas para la sección Diario de Avisos al precio de 3 Pesetas

De Granada HISTORIA DE GRANADA Compendiendo la de las cuatro provincias Almería, Jaén, Granada y Málaga...

De Torrevieja SE VENDE la mesa de billar de Frasqui... Progreso, 5, Torre Vieja.

Compañía Cartagenera de Navegación Dirección telegráfica: Navegación Cartagenera Línea regular de vapores entre LONDRES, AMBRÉS, NEWCASTLE-ON-TYNE

Compañía Valenciana de Navegación LINEA REGULAR DE GRANDES VAPORES ESPAÑA, FRANCIA É ITALIA

Compañía Sevillana de Navegación á Vapor SEVILLA SALIDAS DE CARTAGENA.—Todos los miércoles á las seis de la tarde

Compagnie Generale Transatlantique VAPORES CORREOS FRANCESES Servicio fijo y rapido entre los puertos de Cartagena á Orán y vice-versa

MULSION NADAL Ninguna otra contiene 80º de aceite basleo 1.º todo asimilable. Reconstituyente, raquitismo, anemia, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulas.

EL ALBUM DE LA GUERRA DE MELILLA se venden en la Administración de este periódico elegantes cubiertas, á dos tintas, para la encuadración del ALBUM DE LA GUERRA.

FOLLETIN DE EL LIBERAL (107) tarde lo que convenia hacer... Marcelo, completamente libre, llegar á ser importuno...

—¿Era amigo de tu marido? No, visitaba de vez en cuando... A pesar del aplomo que caracterizaba á la marquesa...

Los dos hombres se saludaron de nuevo, y «el mejor de los padres» inclinándose sobre Lazario... Es un buen mozo.

sible, toda manifestación. El medio de hablar de amor á una mujer paciente, tendida en un sofá... Marcelo lo comprendió así, y se violentaba en ocultar las expansiones de su corazón...

lo á comentarios maliciosos y pérdidas suposiciones. Decís que me amais, y creo que es cierto... —No, por cierto—murmuró tristemente Marcelo...